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第 2 回 財田地区幼保連携型認定こども園開園準備検討委員会 会議記録 

 

日  時 令和 3 年 3 月 11 日（木） 午後 7 時 00 分 ～ 午後 7 時 30 分 

場  所 財田町公民館 中会議室 

出 席 者 【委員】 

杉山 浩司（副会長）、谷川 翔太、小川 崇雄、栗原 真理、木下 義晴、 

宮本 正数、大方 仁司、鈴木 朝則（会長） （敬称略･順不同） 

【事務局関係職員】 

健 康 福 祉 部：藤田部長 

保育幼稚園課：前川課長、多田ＧＬ、冨田 

学 校 教 育 課：山下課長 

財 田 保 育 所：山岡所長 

財 田 幼 稚 園：山岡園長 

欠 席 者 １名 

会議次第 1 あいさつ 

2 議事 

（1）協議事項 

   ①園章・園歌について（保護者アンケート結果について） 

   ②式典・記念行事について 

   ③保護者組織について 

3 その他 

会 議 概 要 

開会 

事務局 本日はご多忙の中、「財田地区幼保連携型認定こども園開園準備検討委員会」

にご出席いただき、誠にありがとうございます。 

ただいまより会議を開始します。なお、会議の開催に先立ちまして１点お願

い申し上げます。本日の会議は、会議記録を作成するために、録音させていた

だきますので、ご了承ください。 

まず初めに、鈴木会長より、ご挨拶をお願いいたします。 

１ あいさつ 

会長 

 

 

新型コロナウイルスの発生から１年以上経過し、ある程度は収束するかと思

われましたが、変異株などの話もあり、なかなか状況が良くなりません。早く

ワクチン接種ができることに期待しますが、それまでは各自で感染しないよう

に生活に気をつけていただきたいと思います。 

令和 2 年度もあと 20 日ほどになりましたが、来年度に向け、こども園への

移行がスムーズとなるよう、皆様方のご協力をお願いしたいと思います。よろ

しくお願いいたします。 
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２ 議事  

 協議事項① 園章・園歌について 

事務局 では、これより議事に入らせていただきます。議事につきましては、三豊市立

学校再編整備地域協議会規約に準じて、会長に議長をお願いしたいと思います。

よろしくお願いいたします。 

会長 議事に入らせていただきます。協議事項①『園章・園歌について（保護者アン

ケート結果について）』、事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第 1 回検討委員会後の経過説明＞ 

・第 1 回検討委員会で園名を決定し、その後、令和 2 年 12 月議会において条

例案を提案し、三豊市議会の議決を経て、正式に名称は「三豊市立財田こども

園」に決定した。 

・現在、幼保連携型認定こども園の届出を県に提出し、審査を受けている。 

・第 1 回検討委員会後、PTA 役員会において、保護者組織等のこども園開園に

向けた協議を行っていただいた。 

＜園章・園歌について＞ 

・第 1 回検討委員会において、保護者アンケートの結果を踏まえて検討するこ

ととなった。別紙資料のアンケート結果を踏まえて、園章・園歌を作るかどう

かご審議いただきたい。 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

A 委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

A 委員 

 

ただいま事務局より説明がありましたが、この件についてご意見、ご質問があ

る方はお願いいたします。 

 

 アンケート結果を見れば「無くても良い」が一番多くなっています。こういう

方向で進めてもよいですか？ 

 

 財田幼稚園以外の幼稚園には園章が全てある。今回、新たにこども園が開園さ

れるわけだが、市として、園章や園歌を作るか作らないかの考え方は持っている

のか？ 

 

 こども園が市内で初めてであり、現状では決まった方針は持っていない。今回

の件をきっかけに、幼稚園と保育所の現状を調べなおしたところで、小学校統合

時の校章等の決定方法を踏まえて、保護者や地元関係者の皆様にお集まりいただ

き、検討委員会の場で検討していただいている状況である。 

現場が教育・保育を行う上でどうしても園章や園歌が必要であるということな

ら作るべきであると考えるが、現在の財田幼稚園、財田保育所に園章・園歌がな

くても大きな支障はないということなので、保護者が必要ないということなら、

市としては、絶対に作らなくてはいけないという考えではない。 

 

アンケート結果は、大きな差がないと思う。分からないという回答も多い。こ

れから他の地域でもこども園の設置が進められていくと思うが、園章・園歌につ
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事務局 

 

 

 

 

 

 

A 委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

委員 

 

会長 

いては、保護者のアンケート結果に基づくという方針で進めていくのか？ 

 

たしかに、4～5 歳児の保護者については、園章のアンケート結果は拮抗して

いる。さしあたって開園時にはアンケート結果を踏まえて作らないが、他の地域

のこども園の状況も見ながら、今後作りたいという意見が出てくれば、その際に

協議しても良いのではとも考えられる。 

他の地域でアンケートを取ると結果が変わってくるかもしれないので、そのと

きにどう考えるのかということもあると思う。 

 

 保護者の意見を尊重するという考え方なら、それはそれで良いと思う。それを

ハッキリさせておいた方が後々良いのではとも思う。 

 

 新たにこども園として運営を始める中で、分かっていないことも出てくるので

はないかと思う。今回はアンケート結果を尊重し、園章・園歌は作らないことと

し、運営をしていく中で、園章や園歌が必要と感じられるなら、そのときに保護

者や施設、事務局で協議をしていただければと思う。それでよろしいでしょう

か？ 

 

＜特に意見なし＞ 

 

 それでは、協議事項①『園章・園歌について（保護者アンケート結果について）』

は、アンケート結果を尊重し、当面は作らないこととするが、必要と感じられる

状況になったときに協議をするということにしたいと思います。 

 

 協議事項② 式典・記念行事について 

会長 では次の審議に移ります。協議事項②『式典・記念行事について』、事務局よ

り説明をお願いします。 

事務局 ＜式典・記念行事について説明＞ 

・第 1 回検討委員会では、新型コロナウイルスの状況も踏まえつつ、PTA とも

協議して内容等を検討していくということとなった。 

・閉園については、新型コロナウイルスの状況が改善していないため、新たに閉

園式などの式典を行い、何度も保護者等を集めることはせず、現幼稚園・現保

育所の修了式・終業式を例年通り開催することで、それぞれの施設の終わりの

けじめとしたい。 

・開園式については、4/6（火）に開催する入園式・始業式と同日とし、来賓等

をたくさん呼ぶことはせずに、粛々と開催することとしたい。 

会長 

 

 

B 委員 

 ただいま事務局より説明がありましたが、この件についてご意見、ご質問があ

る方はお願い致します。 

 

 事務局案でよいと思う。 
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会長 

 

委員 

 

会長 

 了承ということでよろしいでしょうか？ 

 

＜特に意見なし＞ 

 

 それでは、協議事項②『式典・記念行事について』は、感染予防の観点から、

事務局案で進めてください。 

 

 協議事項③ 保護者組織について 

会長 では次の審議に移ります。協議事項③『保護者組織について』、事務局より説

明をお願いします。 

事務局 ＜保護者組織について説明＞ 

・第 1 回検討委員会で、PTA と保護者会のどちらで運営するかを現 PTA で検

討していただくよう依頼していたところ、PTA 役員会の結果、保護者会とし

て運営することと決定し、市の教育委員会に報告済みである。 

会長 

 

 

 ただいま事務局より説明がありました。協議事項③『保護者組織について』は、

意見等もないと思いますので、それでお願いしたいと思います。 

３ その他 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

＜今後の流れについて説明＞ 

・4 月の開園に向けては園章・園歌を作らないということになったため、本検討

委員会で決定すべきことは以上となる。 

・アンケート結果にも現れているとおり、幼稚園部分の老朽化を市としても認識

しているため、早急に施設改修または一部建替え等を実施できるよう財政部局

等と協議中である。 

 

他に質問等がなければ、これで進行を事務局へお返しします。スムーズな進行

にご協力いただき、ありがとうございました。 

 

 閉 会 

事務局 

 

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 最後に、健康福祉部長の藤田よりあいさつ申し上げます。 

 

 本日は大変お忙しい中、第 2 回検討委員会にご出席いただき、ありがとうご

ざいました。また、日頃から幼稚園・保育所の運営に多大なるご協力をいただき、

改めて御礼申し上げます。 

 財田幼稚園と財田保育所がこれまでの歴史を引継ぎつつ、３週間後の 4 月 1

日から、三豊市内で初となる公立の幼保連携型認定こども園として再出発するこ

ととなります。 

財田で生まれた同じ年齢の子どもたちが、就学前の大切な時期に、一緒に生活

できる環境となります。新しい制度の中でのスタートとなりますが、子どもたち
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事務局 

 

のため、「子ども尊重」を大前提に、職員一丸となって施設運営を進めていきた

いと考えております。 

 なお、施設改修が遅れますことにお詫び申し上げます。幼稚園部分は老朽化が

顕著ですので、関係者等と協議させていただき、増改築等の方向性を定め、でき

るだけ早い時期に施設整備の計画をお示しできるよう取り組んでいきたいと思

います。 

 財田こども園が、安心・安全で、子どもたちにとって最善の教育・保育環境と

なるよう努めてまいりますので、皆様方の更なるご支援を賜りますようお願いい

たします。 

 

それでは、以上をもちまして、本日の委員会を終了させていただきます。本日

は誠に、ありがとうございました。 

 

 


